

## Portraits des anciens étudiants de la Licence Humanités de Paris Nanterre

### Portrait de Joséphine R.



#### **Promotion 2018\_Licence Humanités, parcours « Humanités, Droit, Eco/gestion »**

À la suite de l'obtention d'un bac ES spécialité Sciences Sociales et Politiques en 2015 au Lycée Saint Michel de Picpus à Paris, je me suis orientée vers la licence Humanités que j'avais découverte quelque peu par hasard sur le site admission post bac. N'ayant pas d'idée précise de la voie que je souhaitais suivre, l'aspect pluridisciplinaire de la licence, son haut niveau d'exigence et le large éventail des débouchés m'ont séduite. Quant au parcours à choisir, celui d'Économie/Droit/Gestion m'a paru tout naturel en raison de la filière que j'avais suivie au lycée et de mon intérêt pour les enjeux du monde contemporain.

Si la charge de travail est comparable à celle d'une classe préparatoire, la Licence permet toutefois de s'épanouir davantage dans sa vie étudiante en jouissant notamment de toutes les infrastructures associatives, culturelles et sportives du campus nanterrois. Au cours de ma troisième année de Licence Humanités, j'ai eu l'opportunité de réaliser un échange universitaire avec l'Universidad Autónoma de Madrid. L'accord d'échange portant sur de la philosophie comme majeure, j'ai approfondi mes connaissances en la matière tout en suivant à distance les cours de spécialisation en droit privé français. Cet Erasmus m'a offert la possibilité de découvrir une culture différente, d'acquérir une grande autonomie et surtout une meilleure connaissance de moi-même, s'inscrivant alors parfaitement dans l'esprit d'ouverture de la Licence Humanités.

À la fin de celle-ci, j'ai décidé de suivre le Master 1 Droit comparé de l'Université Paris Nanterre, co-habilité par l'ENS. Les qualités rédactionnelles et la rigueur développées grâce à la Licence Humanités m'ont permis de m'adapter rapidement à une formation entièrement juridique. Bien que je n'aie pas suivi tous les enseignements d'une Licence de Droit, la solide

culture générale acquise au cours de mes années Licence a constitué un atout pour me démarquer au sein du Master 1, et ce, notamment lors de la rédaction d'un mémoire de recherche portant sur la protection des droits des personnes LGBTI par le Conseil des droits de l'homme des Nations Unies. J'ai ainsi pu intégrer le Master 2 Droit des relations internationales et de l'Union européenne de l'Université Paris Nanterre, dans lequel l'importante stimulation intellectuelle s'est adossée à mon esprit critique développé en Licence. J'envisage désormais de poursuivre mes études en droit international public à l'étranger ou de me lancer dans la recherche dans ce domaine en France.

Aux étudiant.e.s actuel.le.s et futur.e.s de la Licence Humanités, je conseille de travailler régulièrement en prenant conscience de la qualité des enseignements et surtout ayez confiance ! La pluridisciplinarité de la Licence Humanités est un véritable avantage dans le paysage universitaire français, et la promesse de multiples débouchés est ainsi tenue. En effet, les chemins empruntés par les ancien.ne.s étudiant.e.s sont singuliers et chacun.e semble avoir construit et trouvé sa propre voie ; preuve en est de mon parcours.